

GRAN MUNDO - LOS DEPORTES

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Nuestra Señora del Rosario y Justina.

Viajes

Se encuentra en San Sebastián nuestro querido amigo el popular empresario de teatros don Arturo Serrano.

—Han llegado de Madrid para pasar aquí unos días las distinguidas señoritas de Espinós y del doctor Fernández Alcalde en compañía de las encantadoras señoritas María Teresa y María Paz Espinós.

—Ayer marcharon a Madrid los jóvenes artistas, queridos amigos nuestros don Enrique y don José Aranga.

—De Bilbao se ha trasladado a Madrid la familia de D. Gregorio Prados Urquijo.

—Desde Lezo se ha trasladado a la capital vizcaína la familia del escritor don Luis Santisteban de Lezo.

—De París a Bilbao regresaron las hermanas señoritas Echandía.

—Con dirección a Burdeos pasó por esta localidad el conocido odontólogo navarro don Francisco Nogués.

—Ha venido de Pamplona el conocido comerciante don José María Inda.

—Se encuentra en la capital navarra el acaudalado capitalista don Ciriaco Merreia.

—De Pamplona se ha trasladado a Madrid el apoderado del Banco Hispano Americano don Matías Segura con su bella esposa doña Josefina Morte.

—De Bilbao han marchado a Leccaroz don José María Urquijo con sus hijas.

—De regreso de París pasó por esta capital con dirección a Bilbao don José Ramón Celaya y su esposa Marcelina Nebreda.

—Ha regresado de Madrid a Ondárra, después de haberse doctorado en la Facultad de Medicina don José de Eizaguirre y Arrati.

—De esta capital han marchado a Pamplona doña María García de Marticorena con sus hijos.

—De Zarauz se ha trasladado a Madrid don Gabino López de Goicoechea.

—Regresaron a Pamplona después de haber pasado el verano entre nosotros, doña Apolonia Zubía viuda de Saez con su distinguida hija Alvarita.

—Con dirección a Bilbao pasó por esta localidad don Rafael Olazábal.

—De Deva se han trasladado a la capital vizcaína la familia de don Fernando Villaamil.

—Marchó a Bilbao el ex alcalde de aquella villa don Gabino Orbe con su señora.

—Es esperado en Bilbao el diputado a Cortes don Indalecio Prieto.

—En el rápido de ayer salió para Palencia el Ilustrado ingeniero, querido amigo nuestro, don Gumerindo Bireba.

—Para Zaragoza salieron las bellas señoritas Felipa Araquistain y Ramonita Zubeldia.

Bodas

Ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Milagros Dronson, de Zumarraga, para nuestro querido amigo don Sixto Martínez de Piñillos, empleado que fué en esta Central Interurbana.

Entre los contrayentes se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en Zumarraga a primeros del próximo Enero.

Nuestra enhorabuena.

Mezclilla

Dió a luz felizmente una niña la condesa de Torrefiel, siendo bautizada por el arzobispo de Burgos, cardenal Benito.

—Ha tomado posesión de su cargo de consejero de Venezuela en San Sebastián nuestro distinguido amigo don Ignacio Iturria y Gascue, a quien agradecemos —correspondiendo a ellos muy sinceramente— los ofrecimientos que ha tenido la atención de dirigirnos.

Letras de luto

Con asistencia de numerosa concurrencia se celebraron ayer en la iglesia parroquial del Buen Pastor los funerales por el eterno descanso del alma de la

virtuosa señora doña Joaquina Narvarte y Esmao, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos á sus hijos y demás allegados y particularmente á su ahijado nuestro querido amigo don Pedro González la expresión de nuestro más sincero y afectuoso pésame.

—En la iglesia parroquial de San Vicente se celebrarán hoy diversos actos religiosos por el alma del respetable señor don Isidro Abril y Cardonet.

Aprovechamos la ocasión para testimoniar á su hermana y demás allegados la expresión de nuestro más cordial y efusivo pésame.

—También se celebraron ayer á las diez de la mañana en la iglesia parroquial del Buen Pastor los funerales por el eterno descanso del alma del conocido señor don Blas Gonzalo Corral.

Tanto en los funerales como en la conducción del cadáver que se verificó á continuación, quedaron demostradas las muchas simpatías que gozó en vida el difunto.

A su desconsolada esposa, hijos y demás allegados, acompañamos en el hondo dolor que sobre ellos pesa.

Deporte vasco

Frontón Jai - Alai

En el espacioso frontón del Paseo de Atxurieta jugaron ayer tarde, en primer lugar, Jurio y Errezaibar, colorados, contra Benavides y Vega, azules, á condición de sacar los delanteros de los diez y medio cuadros.

El partido fué presenciado por una numerosa y distinguida concurrencia.

La catedra recibió un palizón formidable. De salida ofreció el dinero por la pareja azul en la proporción de 40 á 36, pero desde el primer momento dominaron los colorados, quienes adquirieron una ventaja de 13 tantos.

Vega realizó esfuerzos formidables para evitar la derrota, no consiguiéndolo por no haberle prestado su compañero la ayuda necesaria.

Jurio y Errezaibar, jugando estupendamente, vencieron á sus contrincantes, los cuales quedaron en 33 tantos para los 40 á que estaba concertado el encuentro.

Benavides jugó muy mal y el público censuró indignado la deficiente labor de este pelotari.

Luego jugaron Salaverría I y Ugarte, rojos, contra Campitos y Tacolo, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

La catedra acertó plenamente, puesto que ofreció el dinero por la pareja colorada, que fué la que conquistó el triunfo, dejando á sus rivales en 13 tantos para los 25 á los que estaba concertado la lucha.

Los vencedores jugaron muy bien. Los vencidos medianamente.

En el Hipódromo de Lasarte

LAS CARRERAS DE HOY

Esta tarde se celebrarán en el Hipódromo de Lasarte, las carreras correspondientes al penúltimo día de esta reunión de verano-otono, con el siguiente programa:

PREMIO DANOSIS
2500 pesetas.—1.600 metros

Pesetas, 2.000 al primero; 300 al segundo y 200 al tercero.

Para caballos y yeguas de tres años.

Inscripciones: J. Lieux con «Rose d'Or»; marqués de Corpas con «Cymays»; barón de Velasco con «Ninot» y con «Walkyria»; J. Lieux con «Berlière»;conde de la Cimera con «Nobody's Child»; Miss K. Murto con «Surchois»; M. de Ussia con «Eclipse»; marqués del Triano con «Ginetas»; marquesa viuda de Villagodio con «Quicker».

PREMIO EXPLORATEUR (a reclamar)
2.250 pesetas.—1.800 metros

Pesetas 2.000 al primero y 250 al segundo.

Para caballos de toda clase, de tres años en adelante, puestos á reclamar por 5.000 pesetas.

Inscripciones: marqués de Villamejor con «Liger»; Miguel R. Acosta con «Patrician»; José Pons Arola con «Laredo»; J. Lieux con «Batallador»; José Gache con «Khalifah»; Valero-Pueyo con «Sheriff»; marquesa viuda de Villagodio con «Rose»; Arturo Aparicio con «Legamero».

CRITERIUM FINAL

5.000 pesetas.—4.600 metros

Pesetas 4.000 al primero; 600 al segundo y 300 al tercero.

Para potros y potrancas de dos años.

Inscripciones: Conde de la Cimera con «Le Méridián»; M. Murto con «Royal»; marquesa viuda de Villagodio con «Night Haunt»; marqués de Amboage con «Furnace»; barón de Velasco con «Parthenon II», con «Blue Lagoon» y con «Little Diadema».

PREMIO ROYAL BANG (handicap)

2.500 pesetas.—1.800 metros

Pesetas 2.000 al primero; 300 al segundo y 200 al tercero.

Para caballos y yeguas, de tres años en adelante.

Inscripciones: M. de Ussia con «Dulcinea»; marqués de Amboage con «Mirabilis»; Alfredo Sanz con «Augereau»; J. Lieux con «Muy Bien»; Escuela de Equitación con «Rastignac» y con «Flot d'Encore»; M. Murto con «Vinny»; marqués del Triano con «Royal Feasts» y con «Ginetas»; barón de Velasco con «Don Quijote» y con «Bonne Gosse»; Perales-Corpa con «Sir Serious».

PREMIO BOTICELLI (steeple chase handicap)

5.000 pesetas.—1.600 metros

Pesetas 4.000 al primero; 600 al segundo y 400 al tercero.

Para toda clase de caballos de cuatro años en adelante.

Inscripciones: Pedro Milá con «Fortuna»; marqués de Villamejor con «Courtesy»; José Pons Arola con «Laredo»; Escuela de Equitación con «Eviva l'Italia» y con «Boiled Egg»; Húsares de la Princesa con «Vertouquet».

“Eso” del descanso dominical

LA FÓRMULA

Creamos no tener que volver á ocuparnos de un asunto que está definitivamente juzgado. Fué tan expresa la casi absoluta unanimidad con que los interesados en él manifestaron su decisión de que sea intangible el descanso dominical para la prensa, que parece mentira que todavía hubiese habido quien no conformase con el tremendo fracaso, volviese á la carga.

Pero “el amor propio es padre de la nación”, que dijo no sabemos si San Agustín ó Rafael el Gallo y como estamos en la bendita tierra de las “fórmulas” se ha inventado una, que es—dicho sea con toda clase de respetos á las lumbreras que la han dado á luz—un perfectísimo disparate.

Por eso no hay que hacerla el menor caso.

Nuestro estimado colega “La Prensa” se molestó ayer tarde en refutarla y, ofreciendo que la tal formulita no va más que á favorecer á determinada empresa, en perjuicio de otras muchas.

Con lo cual, si antes tenía el periódico enemigo de los periodistas, la antipatía de éstos, ahora tiene esa y la de muchas empresas.

Es un éxito más.

Frontón Astelena de Eibar

La Empresa de este frontón ha concertado para el próximo domingo dos estupendos partidos de pelota á mano.

En primer lugar contendrán los HERMANOS ECHAVE contra ERRASTI, ESTARTA Y BOJAS, con saque libre.

Luego jugarán JOSE BARENO, de ANZUOLA, contra ESTARTA.

BALOMPIÉ

CLUB DEPORTIVO FORTUNA

Se ruega a los jugadores Franco, Oria, Altuna, Iriondo, Iturrioz, Ayuso, Segui, Arrieta, Munguía, Ibarluea, Añel, Ansotra, Vidaurre, Sistiaga, Benito, Espel, Goñi, Portua, Domec, Urretavizcaya, Etchebarri, Otegui, Zubillaga, Trino y Aristea quieta acuden al entrenamiento que se celebra mañana viernes, a las siete de la mañana en la Punta de la Muralla.

Se convoca á la Directiva de este Club, á una reunión que celebrará en su domicilio social, á las diez de la noche, encargándose la asistencia á la misma.

Es seguro que usted necesita de su mecanógrafo el máximo de servicio en la escritura de cartas.

Entonces necesita usted la máquina de escribir con las CINCO TECLAS ROJAS. Esta es la «REMINGTON» de Arranque automático.

Ondulación permanente indesrizable

Cristóbal Benegas, peluquero de señoras, titulado en París, ofrece sus servicios, Elegante, 8.

CAJERA

Para restaurante de primer orden necesita con urgencia cajera, conociendo el francés y con imponentes referencias.

Dirigirse por carta á esa Administración á las iniciales M. L., indicando edad y referencias.

Ayuntamiento de San Sebastián

ANUNCIO

Para las atenciones del alumbrado público eléctrico se requiere una escala cuajada en adquisición se saca a concurso con arreglo a las condiciones que se hallan en el anuncio en los arcos de la Casa Consistorial y oficinas de Secretaría.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañando a las mismas cédula personal y resguardo de haber hecho en la Tesorería depósito previo de 100 pesetas, admitiéndose éstas en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento hasta las doce horas del día 31 del presente mes de Octubre, en cuyo día y hora se procederá á la apertura de pliegos presentados.

San Sebastián, 4 de Octubre de 1921.—El alcalde accidental, I. Iturria.

Caja de Ahorros

Provincial de Navarra

Se abre concurso para proveer la plaza de subdirector interino de la Caja de Ahorros de Navarra por término de ocho días, que finalizará el 12 del actual, con el sueldo anual de ocho mil pesetas.

Todos aquellos que se concepciónn convenientes para solicitar esa plaza, presentarán sus solicitudes en la Excm. Diputación, que es el domicilio accidental de la Caja.

El presidente, Lorenzo Oroz.

Antonio Pena

Segunda Enseñanza y preparación para carreras especiales.

AVENIDA DE FRANCIA, 1, 6.^o D

Se ofrece

joven serio, sin pretensiones, para chófer en casa particular. Escribir a P. M., en esta Administración.

Dos caballos de cinco años de 1'55 de altura con coche milord, en buen uso, se venden. Calle Nueva, cochera.

Prim Ortopédico

Iradier, 4. VITORIA (antes Alsasua) Recibirá en consulta gratuita a cuantos necesiten de Ortopedia lo soliciten el día 9, en la calle Easo, 29, 1.^o

HERNIADOS:

Vendaje Prim. Precios razonables.